

返ってくる幸せー外国の宗教的思想に基づく募金ー

宮城県仙台第三高等学校 D8班

背景

日本人…募金に積極的ではない
外国人…日本人より募金に積極的
→その相違を突き止める
→募金の促進化



仮説・目的

〈仮説〉

募金の起源を知ること、
募金意欲が上がるのではないかと。

日本と外国の寄付意識の差には、**募金教育**
[参考1]が関係していると考えた。それを明らかにするため、下記の方法でアンケート調査を実施し、それをもとに募金を行う。

調査方法

- ①募金の起源に関する説明やイラストを作成
- ②**奇数のクラスのみ**にこの画像を見せる
- ③**全クラス**に下記のアンケートをとる

アンケート内容 (改)

1431円持っている状態で、貧困国への募金箱を見つけました。あなたは募金をしますか？募金をするとしたら何円しますか？

(募金をしないという選択肢=0円と記入)

(あなたが実際に、**自分のお金**で募金をすると考えて下さい)

調査・実験の結果

[母数]奇数組:83人 偶数組:87人

起源を見せたクラス 平均 約128円

見せなかったクラス 平均 約64.5円

平均金額は圧倒的に募金の起源を見せたクラスの方が高かった！

調査・実験の結果から分かったこと

募金の宗教的起源を寄付者に知らせることで募金をしたいという意欲を高め、**募金額を増加させることができる**

あしなが募金

東北大学から生徒会に依頼されていたあしなが募金を、アンケート調査より分かったこと(募金の起源を知るとは、募金の促進につながる)を利用して実施した。

以下のポスターを模造紙に印刷して、募金の起源とあしなが募金についての説明をした。

募金総額

5485円(33人)

[参考2]

探究D8 あしなが学生募金

11/30(火)ー12/1(水)

朝 下駄箱付近 8:00ー8:20

昼 食堂付近 12:40ー12:50

あしなが学生募金とは？

病気・災害によって親を亡くした子どもたちや親に障がいがある子どもたちの奨学金、またサブサハラ・アフリカの遺児たちが高等教育をうけるための奨学金として使われます。



500円→遺児学生費の寮生1人の夕食代1日分
2000円→高校生1人の給付型奨学金1ヶ月分
3000円→大学生1人の給付型奨学金1ヶ月分

私たちと同じような生活を送っていない同年代の人がいます

募金=お金を手放すという認識になっていませんか？

募金が良い事だと分かっているけど、なんか損する感じがあるんだよね…という方…少し考え方を考えてみませんか？実は募金の起源って宗教なんです。右の絵のように、ただお金を渡すだけではなくお恵みをうけるという「ギブアンドテイク」の考え方なんです！募金は1人が世界に貢献できる方法です。世界の状況が良くなっていくことって、嬉しくないですか？

そもそも募金の起源って？



参考文献

[1] <https://kifunavi.jp/donation/culture/> (寄付文化を徹底比較!)

[2] <https://www.ashinaga-gakuseibokin.org/> (あしなが学生募金)

[3] <https://drive.media/posts/7248> (なぜ寄付するの?寄付をしたら幸せになれる?~寄付の“もやもや”を、データから考えてみた)